

# WARAA

## Les Vainqueurs

Présidentielle de 2015

L'absence injustifiée des délégués de certains candidats dans les bureaux de vote <sup>P 5</sup>

Hebdomadaire Togolais d'Informations et d'Analyses 29 Avril 2015 N° 068 - Prix 250 F CFA

Fête nationale de l'indépendance

**Le Togo 55 ans après** <sup>P3</sup>

Fin heureuse du scrutin

<sup>P 7</sup>

**La campagne de sensibilisation a payé**

Après le vote du 25 avril dernier

Les missions d'observation

<sup>P4</sup>

saluent le déroulement du scrutin

Sans attendre les résultats de la présidentielle du 25 avril

**L'UE encourage les acteurs politiques togolais** <sup>P2</sup>

Un "nouveau né" dans le monde médiatique togolais

**Radio DADJE Fm pour le bonheur du peuple de TADO** <sup>P2</sup>



La CENI proclame les résultats du vote après le passage de John Mahama et d'Alassane Ouattara



**Faure Gnassingbé** <sup>P7</sup>

**provisoirement vainqueur**

Bon déroulement de la campagne électorale et du scrutin



**Le Togo gagne la première partie du pari** <sup>P3</sup>

# Un "nouveau né" dans le monde médiatique togolais **Radio DADJE Fm pour le bonheur du peuple de TADO**

La journée du 23 avril 2015 restera toujours gravée dans la mémoire collective du peuple de TADO. L'histoire retiendra que c'est ce jour là que les populations de Tohoum et ses environs ont commencé à écouter la radio DADJE Fm, une œuvre des cadres de la localité. L'idée du projet qui est venu du consul Victor Djams SOSSOU et de l'ancien Ministre Kokou Tozoun depuis 2007, s'est enfin réalisée avec le lancement officiel de cette radio, outil indispensable à l'épanouissement du peuple Adja. La cérémonie de lancement a commencé par une séance de prière suivie d'une série d'allocutions. D'abord c'est le consul SOSSOU qui a le premier pris la parole pour relever l'importance d'une radio. Pour lui, c'est un outil de communication redoutable et qu'il se sent heureux que le peuple Adja ait enfin sa radio, une radio créée par les natifs du moyen mono pour les populations du moyen mono. Prenant de son côté la parole, le représentant



de la HAAC M Mathias Ayena, a félicité les promoteurs pour la création de ce média qui fait certainement la fierté des fils et filles de la localité. Il n'a pas manqué d'exhorter les journalistes qui sont appelés à travailler sur cette radio au respect de l'éthique et de la déontologie du métier. Plusieurs artistes Adja ont tenu en halène le public présent. Il faut rappeler que cette nouvelle radio dispose de deux studios et est animée par 02 journalistes, 02 animateurs et 02 techniciens. La coupure symbolique du ruban a mis fin à la cérémonie avec la visite des locaux de la radio

En marge de l'évènement de lancement de la nouvelle radio de Tado, un grand meeting de mobilisation a été organisé à l'EPP centrale de Tohoum par le consul SOSSOU. Ce meeting rentrait dans le ca-

dre des activités des partis politiques et consistait à sensibiliser et mobiliser les populations en vue de la présidentielle du 25 avril passé. Que ce soit le consul SOSSOU, le Chef de Canton et Ministre SEMODJI qui était aussi

de la délégation, tous ont appelé à voter massivement le candidat Faure. A ce niveau aussi, les artistes de la chanson étaient là pour agrémenter l'évènement.

Ezi Akoma

## Sans attendre les résultats de la présidentielle du 25 avril **L'UE encourage les acteurs politiques togolais**

L'élection présidentielle de samedi dernier au Togo, s'est déroulée «dans le calme, confirmant l'attachement du peuple togolais à la démocratie», a

affirmé ce mardi l'Union européenne (UE). «L'UE appelle à tous les acteurs de continuer à œuvrer pour que le processus électoral se poursuive dans le calme et

transparence», a indiqué le porte-parole de l'UE. «Il est important que tous les acteurs se conforment aux résultats des élections, en tant

Suite à la p 5

Siège : Derrière EPP Kélégougan  
Tél : 90-02-52-45 / 22-35-81-95  
E-mail : micheltchadja@yahoo.fr  
c/s Casier N° 087. 13BP152  
LOME-TOGO

**DIRECTEUR DE PUBLICATION**

Michel Yao TCHADJA  
(alias Ezi Akoma)

Cel : 90-02-52-45 / 22-32-92-57

**SECRETAIRE DE REDACTION**

Pamphile S. NUMENYA

**REDACTION**

Ezi Akoma

W. Maléki

Achile

A. Fic

Jack Nukunu

Hubertine Akouvi

Séna Le Libre Penseur

**INFOGRAPHISTE**

Pamphile S. NUMENYA

**IMPRIMERIE**

La Colombe

Tirage : 3.000 Exemplaires

Récupéré N° 0471/29/05/13/HAAC

**Annonces et pubs :  
appelez le 90-02-52-45**

**Retrouvez  
votre journal  
WARAA  
Les Vainqueurs  
chaque jeudi  
dans les kiosques**

**Numéros Utiles**

CHU Tokoin :	22-21-25-01
CHU Campus :	22-25-77-68
	22-25-47-39
	22-25-78-08
Commissariat Central :	22-21-28-71
Sûreté Nationale :	22-22-21-21
Pompiers :	118 ou 22-21-67-06
Gendarmerie (Secours et assistance)	172 ou 22-22-21-39
Police secours	117

# Bon déroulement de la campagne électorale et du scrutin Le Togo gagne la première partie du pari

Le processus électoral a pris une nouvelle tournure le 10 avril dernier avec le démarrage de la campagne électorale. A partir de cette date, les togolais ont réellement pris conscience du processus électoral en cours avec les différents meetings et autres activités organisées par les candidats en lice pour convaincre l'électorat. Très souvent, cette période est empreinte d'actes de violence surtout quand les adversaires politiques se croisent à des endroits. Mais heureusement, les différents candidats et leur parti ont fait montre

d'une certaine maturité et d'une certaine retenue. A part quelques cas d'incidents mineurs constatés dans certaines localités, toute la période de la campagne s'est déroulée dans la paix et sans violence. Les quelques cas d'incidents rencontrés ont été le plus souvent le fruit du zèle de certains militants qui finalement a tourné au vinaigre. On peut noter par exemple l'agression de Abbas KABOUA qui n'est même pas dans la course électorale par les éléments incontrô-

lés de CAP 2015 à Lomé. Aussi dans le grand Nord et précisément dans la corne du Togo, deux sympathisants de CAP 2015 ont terminé leur campagne sur des lits d'hôpital au Ghana simplement parce qu'ils faisaient des acrobaties avec leur moto. En effet, les responsables du CAP 2015 et ceux de UNIRse disputaient sur un lieu de meeting que personne d'entre eux n'avait retenu d'avance. Quand le CAP était arrivé sur les lieux, UNIR tenait déjà son meeting. Les responsables du CAP ont alors appelé le comité de veille alors pour trancher l'affaire. Dans un souci



d'apaisement, ce comité a demandé à UNIR de se retirer pour laisser la place au CAP. Les militants du CAP ont pour exprimer leur triomphe sur UNIR, font des acrobaties ce qui malheureusement a entraîné deux blessés dans leur camp dont un cas grave. Aux dernières nouvelles les deux ont regagné leur maison au Ghana. Aussi à Cinkassé les responsables du CAP 2015 ont donné des informations selon lesquelles le Chef Canton aurait battu ses militants en leur imposant de porter les tricots de UNIR. Mais après vérification on s'est rendu compte que l'information était erronée ? En Effet, les jeunes en question n'étaient pas de vrais militants du CAP 2015. La veille de la clôture de la campagne, ils avaient conclu une affaire avec les responsables du Cap. Ils devaient faire campagne pour le CAP et en retour recevoir une rémunération. Le jour de la caravane, les gens du CAP n'ont pas tenu leur promesse. Les jeunes sont alors allés supplier les tricots UNIR avec le chef canton pour disent-ils faire campagne pour UNIR. Après hésitation, le chef a donné les tricots. Mais la réelle intention de ces jeunes était d'énervé les militants du CAP. Quand ils ont alors porté les tricots pour faire la caravane pour UNIR, le CAP

2015 sans vérification ont fait croire à leur supérieur à Lomé que leurs membres ont été violentés. Finalement ce sont eux qui vont menacer les jeunes en réclamant les tricots ANC qu'ils leur avaient donnés. Au-delà des actes à déplorer on note aussi des comportements illustrant la maturité politique de certaines formations. On a même vu dans une localité, un militant de UNIR offrir du pure water UNIR aux militants de ADDI qui faisaient un meeting dans sa localité. Le jour du vote également, on n'a pas noté d'incident majeur dans les centres de vote. C'est vrai qu'il y a eu un peu de tension dans certains Bureaux de Vote mais le bon sens a fini par prévaloir. Actuellement, le Togo a gagné le pari de la première phase de l'organisation de l'élection, cette phase qui concerne la campagne électorale et le scrutin. Mais le plus dur reste à venir. Il s'agit de l'après proclamation des résultats provisoires par la CENI. Si cette étape se fait sans violence, si les vaincus arrivent à avoir de la hauteur pour féliciter le vainqueur au lieu de toujours chercher des alibis, le Togo sera alors mis sur l'orbite des pays qui réussissent le pari de l'organisation des élections.

Jack NUKUNU

## Fête nationale de l'indépendance Le Togo 55 ans après

*Cinquante-cinq ans d'accession à la souveraineté internationale, les togolais se sont souvenus comme si c'était hier. A cette heureuse occasion, le Chef de l'Etat a rendu un hommage mérité aux « hommes d'exception dont le juste combat a propulsé la terre de nos aïeux sur le chemin de la liberté ». Le président de la République a salué par la même occasion les contingents togolais déployés sur les théâtres où la paix est menacée. Il n'a pas manqué de féliciter le peuple togolais pour le succès de la consultation électorale et invité par ailleurs les formations politiques en lice à un dépassement de soi et de faire confiance aux institutions qui ont été mises sur place. Nous vous proposons l'intégralité de son discours.*



Togolaises, Togolais, Mes chers compatriotes, Depuis que notre pays a conquis de haute lutte, le droit de disposer de lui-même, la date du 27 avril nous rassemble chaque année dans la ferveur, autour de la mère-patrie, En ce jour du 27 avril 2015, l'occasion nous est une fois encore donnée, de communier dans le souvenir de ceux qui, par leur héroïsme et leurs sacrifices ont permis la naissance de notre nation. En cette occasion solennelle, je tiens à m'acquitter du devoir de mémoire qui nous incombe à tous, en rendant à

nouveau un vibrant hommage à toutes ces femmes et à tous ces hommes d'exception, dont le juste combat a propulsé la terre de nos aïeux sur le chemin de ta liberté. Notre devoir en ce jour du souvenir, est de prendre la juste mesure de notre responsabilité collective, en nous montrant dignes de leur héritage et en poursuivant inlassablement, les luttes qu'ils ont engagées pour un Togo libre, uni et prospère. C'est pourquoi la commémoration de notre accession à l'Indépendance doit nous rappeler sans fin la force des liens qui nous unissent, quels que soient les circonstances et les en-

jeux du moment. Je voudrais saisir l'occasion de la fête nationale que nous célébrons ce Jour, pour saluer les contingents togolais que te devoir garde éloignés de la mère-patrie. Avec les nombreux défis sécuritaires auxquels notre monde d'aujourd'hui doit faire face, leur engagement prend un relief tout particulier. Le courage, le don de soi et le sens de l'abnégation dont ils font preuve honorent notre patrie. Cette année, la commémoration de la fête de notre accession à l'indépendance, se tient, comme chacun le sait dans un contexte particulier. Elle a pour toile de fond l'élection présidentielle du 25 avril 2015. Je rends grâce à Dieu que cette importante consultation

Suite à la p 5

# Après le vote du 25 avril dernier Les missions d'observation saluent le déroulement du scrutin

A l'issue du vote qui doit permettre aux togolais de choisir leur nouveau dirigeants pour les 5 prochaines années, les différentes missions d'observations font déjà des sorties médiatiques pour saluer le déroulement du scrutin. Au rang de ces missions d'observation, on peut citer la mission d'observation de la CEDEAO, la mission d'observation de la CEN-SAD et la mission d'observation de la Société Civile.

## Mission d'observation de la CEDEAO

Conduite par Amos Sawyer, ancien président par intérim du gouvernement d'union nationale du Liberia, la mission d'observation de la CEDEAO est constituée d'une délégation du conseil des sages de la CEDEAO ainsi que d'ambassadeurs des Etats membres auprès de la commission de la CEDEAO à Abuja. En fin de leur mission, les observateurs de cette institution sous régionale ont salué le déroulement du scrutin. « Le démarrage du vote sur une note calme et paisible sur toute l'étendue du territoire, et ouverture des bureaux de vote entre 7h et 7h30 pour la plupart d'entre eux, la disponibilité du matériel électoral dans la presque totalité des bureaux de vote, en dépit de l'absence de la liste d'émargement dans certains bureaux de vote, la forte prédominance des femmes et des jeunes, la présence remarquée des observateurs de l'Union Africaine (UA), et de l'institut Gorée, des observateurs de la CEDEAO et des nationaux représentant le

HCDH. », indique la déclaration lue par SEM Leopold Ouedraogo, président du Conseil des sages de la CEDEAO.

Mission d'observation de la CEN-SAD

La communauté des États sahélo-sahariens (CEN-SAD) est une organisation internationale regroupant 28 États africains. Elle a également envoyé au Togo une dizaine d'observateurs pour suivre le déroulement du scrutin. Ces émissaires de la CEN-SAD, se félicitent aussi de l'esprit de dépassement qui a animé les différents acteurs politiques. Elle souhaite tout de même que cette attitude soit maintenue jusqu'à la proclamation définitive des résultats. Mission d'observation de la société civile

La Concertation Nationale de la Société Civile (CNSC-TOGO) est un réseau de 68 organisations de la société civile et de mouvements sociaux du Togo qui a une expérience nationale de plus de dix 10 ans en matière d'observation et de monitoring électoral. Pour cette élection présidentielle, elle a déployé 1200 observateurs sur le plan national. Après la synthèse des rapports des observateurs relatifs au scrutin, la CNSC-Togo « se félicite du bon déroulement du processus électoral et du sens de civisme des citoyens et de responsabilité des acteurs politiques. ». Cependant, elle recommande que les résultats à proclamer reflètent la volonté des électeurs et que les voies de recours légales soient utilisées le cas échéant.



## MISSION D'OBSERVATION DE LA SOCIÉTÉ CIVILE POUR LA PRÉSIDENTIELLE DE 2015 AU TOGO (MOE 2015)

### DECLARATION PRELIMINAIRE

La Concertation Nationale de la Société Civile (CNSC-TOGO) est un réseau de 68 organisations de la société civile et de mouvements sociaux du Togo. Elle a une expérience nationale de plus de dix 10 ans en matière d'observation et de monitoring électoral. La CNSC-TOGO a observé le processus ayant conduit à l'élection présidentielle du 25 avril 2015, à travers sa plateforme électoral SYCED et, le COPED et le CAO Togo, deux organisations affiliées.

La CNSC / SYCED a formé et déployé 1200 observateurs nationaux dont 800 mobiles et 400 au piquet sur toute l'étendue du territoire national.

La présente déclaration préliminaire est la synthèse des données remontées de 376 bureaux témoins retenus proportionnellement à la répartition nationale des bureaux de vote par la CENI. Chaque observateur au piquet a suivi le déroulement des opérations, de l'ouverture jusqu'à la fin du dépouillement dans un seul bureau de vote. Les données de ces bureaux témoins sont traitées par la plateforme technologique mise en place à cet effet.

A l'issue de l'analyse des données, il se dégage les constats suivants:

- 98,94% des bureaux de vote

témoins a ouvert entre 7 heures et 8 heures;

- 99,47% du matériel électoral est présent;

- 90,43% des bureaux de vote témoins est visité par d'autres observateurs;

- 92,29% des bureaux de vote témoins est surveillé par la FOSEP;

- 86,70% des bureaux de vote témoins est composé des 6 membres prévus par le code électoral et 11,43% de 5 membres;

- 98,40% des bureaux de vote témoins est pourvu des représentants de tous les candidats dont CAP 2015 (86,70%), MCD (31,38%), NET (34,57%), ADDI (63,03%) et UNIR (93,35%);

- 89,63% des procès verbaux de dépouillement est signé par tous les membres du bureau de vote;

- 3,19% des procès verbaux a fait l'objet de réserves;

- 1,99% des bulletins de vote témoins a été déclaré blanc;

- 1,68% des bulletins de vote témoins a été déclaré nul;

- 82,18% des procès verbaux est affiché devant les bureaux témoins.

Le taux de participation dans les bureaux témoins est de 52%.

Les opérations de vote ont été suspendues entre 7 et 30 minutes dans 28 bureaux témoins soit un taux de 7,45%.

La clôture des bureaux et le dépouillement se sont déroulés dans le calme et le dépouillement est demeuré accessible au public. A ce propos, il faut noter un effort de la part de la Commission Electorale Nationale Indépendante (CENI) dans l'organisation du scrutin et aussi le profession-

nalisme des forces de sécurité élection présidentielle (FOSEP2015).

Cependant, nous avons constaté des insuffisances telles que la difficulté de certains électeurs à retrouver leur bureau de vote ou leur nom sur les listes électorales.

Au regard de ce qui précède, à cette étape cruciale du processus de proclamation des résultats, la CNSC / SYCED recommande que les résultats à proclamer reflètent la volonté des électeurs et que les voies de recours légales soient utilisées le cas échéant.

La CNSC / SYCED se félicite du bon déroulement du processus électoral et du sens de civisme des citoyens et de responsabilité des acteurs politiques.

La CNSC / SYCED remercie ses observateurs et moniteurs pour la qualité de leur travail et présente sa gratitude aux partenaires techniques et financiers, particulièrement l'Union Européenne, pour leur accompagnement.

La CNSC / SYCED rendra public un rapport final qui prendra en compte les conclusions et recommandations générales de la mission d'observation nationale dans les semaines à venir.

Fait, à Lomé le 26 avril 2015.

Le Coordonnateur Général / MOE 2015

**AMEGAKPO K. S. Paul**

## Présidentielle de 2015

### L'absence injustifiée des délégués de certains candidats dans les bureaux de vote

Le rapport d'observation de la Concertation Nationale de la Société Civile (CNSC) nous indique que 98,40% des bureaux de vote témoins est pourvu des représentants de tous les candidats dont Combat pour l'Alternance Politique en 2015 (CAP2015) : 86,70%, Mouvement Citoyen pour la Démocratie et le Développement (MCD) : 31,38%, Nouvel Engagement Togolais (NET) : 34,57%, Alliance pour la Démocratie et le Développement Intégral (ADDI) : 63,03% et Union pour la République (UNIR) : 93,35%. Ceci étant, seul le parti au pouvoir a pu avoir une forte présence de délégués de son candidat dans les Bureaux de Vote (BV) le jour du scrutin. Les autres partis et candidats ont fait moins d'effort et la dernière place revient au MCD qui a donc totalisé 31,38%. Au vue de ce constat de la CNSC une question se pose « **comment les partis ou candidats, fortement financés au dos du contribuable togolais, ont brillé par cette absence de délégués dans les BV ?** ». Aujourd'hui, le débat sur les chiffres déjà avancés par la Commission Electorale Nationale Indépendante (CENI) n'aurait pas lieu si tous les partis disposaient de leurs propres résultats compilés à partir des Procès-Verbaux (PV) de leurs

délégués de tous les BV. A moins d'une volonté délibérée de décrédibiliser un scrutin que la CENI et le gouvernement ont voulu transparent. Il nous en souvient qu'au-delà du financement public des partis politiques à l'occasion de cette présidentielle, presque tous les candidats de l'opposition ont fait un appel de fonds afin de sécuriser les résultats de vote du 25 passé. Ils entendaient par sécurisation du vote, le déploiement des délégués dans tous les BV afin de remonter tous les PV aux QG des candidats. Ceci nous amène à poser une autre question « **l'opposition togolaise a-t-elle envie de prouver quelque chose à l'opinion nationale et internationale ?** ». Un observateur de la politique togolaise nous a convié ceci « **c'est dans le flou que l'opposition togolaise sait se vendre, elle ne veut rien faire au clair. Sinon comment comprendre que des candidats sérieux qui disposaient de leur propre fonds de campagne à qui l'on a ajouté un financement public et qui ont levé des fonds n'ont pas pu doter tous les BV de délégués de candidat ?** ». C'est le Togo comme il va.

SENA LE LIBRE PENSEUR

## Fête nationale de l'indépendance Le Togo 55 ans après

Suite de la p 3

électorale se soit déroulée dans un climat serein et apaisé sur toute l'étendue du territoire, comme nous l'avons tant souhaité. J'en saisis l'occasion pour féliciter tout d'abord le peuple togolais, dans toutes ses composantes, pour ce succès qui témoigne de sa maturité politique. Je salue sa détermination à raffermir la démocratie et à consolider son avancée irréversible vers le progrès. Je tiens à saluer aussi les efforts qui ont été déployés par tous les acteurs du processus électoral afin de garantir la tenue de ce scrutin dans la paix, la discipline et la sécurité. Mais pour l'instant il ne s'agit que d'un succès d'étape. Ce succès ne sera total que lorsque nous aurons montré que le fair-play, le respect de l'adversaire et l'esprit républicain qui ont marqué tout le processus électoral ne sont pas des vertus passagères. C'est pourquoi et alors que les résultats partiels de

l'élection présidentielle commencent à nous parvenir, je lance un appel pressant à toute la classe politique afin que chacun apporte sa contribution au parachèvement du processus électoral, dans la paix et la concorde nationale. J'invite instamment les formations politiques qui sont engagées dans la compétition électorale à un dépassement de soi. Je les convie à faire confiance aux institutions qui ont été mises en place, avec l'accord et la participation de toutes les parties prenantes, pour la conduite du processus électoral. Au-delà des partis politiques, j'invite chaque togolaise et chaque Togolais à accepter le verdict des urnes. C'est un enjeu national. C'est un devoir républicain. Quel que soit le vainqueur, nous devons faire en sorte que sa victoire ne soit pas celle d'un individu ni d'un parti, mais la victoire du peuple togolais. Reconnaître avec une élégance républicaine le vain-

queur de la présidentielle de 2015, quel qu'il soit, tel est le beau présent que nous avons l'occasion historique d'offrir à la mère-patrie, à l'occasion de la fête nationale. Durant la campagne électorale, le peuple togolais s'est exprimé. Il a fait part de ses préoccupations et de ses aspirations profondes. Quel que soit le vainqueur, il n'aura pas d'autres choix que celui de prendre en compte, les messages du peuple togolais et d'en faire les piliers de sa gouvernance. Vivement que les résultats complets de la présidentielle de 2015 soient communiqués par la Commission électorale nationale indépendante, afin de permettre au peuple togolais de se remettre au travail pour continuer à bâtir le Togo de demain. Que le meilleur gagne et que sa victoire nous ouvre les portes d'un avenir meilleur, dans la paix et la concorde nationale. Bonne fête de l'indépendance à toutes et à tous et que Dieu bénisse le Togo.

## Sans attendre les résultats de la présidentielle du 25 avril L'UE encourage les acteurs politiques togolais

Suite de la p 2

qu'expression de la volonté des électeurs. Toute contestation éventuelle concernant les résultats devrait être réglée pacifiquement, par les voies légales appropriées», souligne la déclaration. En accord avec les



autorités togolaises, l'UE a envoyé au Togo une mission d'expertise élec-

torale qui restera sur place jusqu'à la conclusion du processus électoral. Au total cinq candidats dont le sortant Faure Gnassingbé et son principal rival Jean Pierre Fabre sont dans la course au fauteuil présidentiel.

Pour tout renseignement,  
information ou conseil

contacter le centre d'appel  
au N° VERT



**8201**



FEDERER POUR BATIR  
www.otr.ig



**agetur - TOGO**  
Agence d'exécution des Travaux Urbains à Haute Intensité de Main d'œuvre

## PROJET « AMÉLIORATION DE L'ACCÈS ET DE LA QUALITÉ DE L'ÉDUCATION DE BASE » BID ÉDUCATION III

FOURNITURE DE MOBILIER AUX ECOLES PRIMAIRES PUBLIQUES (EPP), AUX COLLEGES D'ENSEIGNEMENT GENERAUX (CEG) ET A LA DRE-KARA

**AON°003/BID III/MEPS/AGETUR-TOGO/2015**

1. Le Gouvernement de la République Togolaise a obtenu un prêt de la Banque Islamique de Développement pour financer le coût du Projet intitulé Amélioration de l'Accès et de la Qualité de l'Éducation de Base « BID Education III » en République Togolaise BID Education III, et a l'intention d'utiliser une partie des sommes accordées au titre de ce prêt pour effectuer les paiements prévus dans le cadre de la fourniture de mobiliers scolaires aux écoles primaires publiques (EPP), aux collèges d'enseignement général (CEG), à la DRE-Kara et au logement du DRE.

2. Le gouvernement représenté par le Ministère des Enseignements Primaire et Secondaire (MEPS) en accord avec la Banque Islamique de Développement, a désigné l'Agence d'Exécution des Travaux Urbains du TOGO (AGETUR-TOGO) comme maître d'ouvrage délégué,

3. L'Agence d'Exécution des Travaux Urbains du TOGO (AGETUR-TOGO), agissant pour le compte du Gouvernement de la République Togolaise, sollicite des offres fermées de la part de candidats éligibles et répondant aux qualifications requises pour la livraison de fourniture suivantes : **10 500 table-blancs, 350 tables des maîtres, 2 778 chaises des maîtres, 100 tables des directeurs, 100 fauteuils des directeurs, 500 étagères, 618 tabouret haut, 716 tables simples et un lot de mobiliers pour l'équipement de la DRE et du logement du DRE.** Cette fourniture est répartie en **trois (3) lots** pouvant être attribués séparément comme suit :

N° LOT	SITE	NOMBRE DE SITE	TYPE MOBILIER	TOTAL
lot 1	Lomé Golfe, Maritime, Plateaux	47	Table banc (type 1)	2070
			Table banc (type 2)	2880
			chaise maître	1149
			Table maître	165
			Table directeur	47
			Fauteuil Directeur	47
			Table simple	240
			Etagère	240
			tabouret haut	288
Lot 2	Centrale, Kara, Savanes	53	Table banc (type 1)	2430
			Table banc (type 2)	3120
			chaise maître	1629
			Table maître	185
			Table directeur	53
			Fauteuil Directeur	53
			Table simple	476
			Etagère	260
			tabouret haut	330
Lot 3	DRE-KARA	1	Table importée Directeurs	4
			Table importée (type 1)	37
			Table importée (type 2)	9
			Armoire importée Directeurs	2
			Armoire importée (type 1)	23
			Armoire importée (type 2)	6
			Fauteuil directeur	2
			Fauteuil commune	26
			Chaises visiteurs Directeurs	38
			Chaises simples	250
			Mini salon complet (dont 1 pour la salle d'attente)	3
			Etagère	5

Un soumissionnaire ne peut être attributaire de plus d'un (01) lot

4. La passation du Marché sera conduite par Appel d'Offres National tel que défini dans le Code des Marchés publics en vigueur et ses textes d'application, et **ouvert uniquement aux ressortissants nationaux** conformément aux articles 3.3.2 et 1.7.4 définis dans l'édition en vigueur des directives de la BID.

5. Les candidats intéressés peuvent obtenir des informations et prendre connaissance des documents d'Appel d'offres à l'adresse du maître d'ouvrage délégué mentionnée ci-après, de 7h 00 à 12h et de 14h 30 à 17h 30 de lundi à vendredi:

AGETUR-TOGO  
1337, Bd Jean Paul II, Tokoin Wuiti  
Tél. : (228) 22 26 14 46 / 22 26 46 84  
Fax : (228) 22 26 46 53  
E-mail : [ageturinfo@agetur-togo.com](mailto:ageturinfo@agetur-togo.com)  
BP 80267 LOME- TOGO

6. Les exigences principales en matière de qualifications sont :

- être d'un pays répondant aux critères d'éligibilité définis dans l'édition en vigueur des "Directives de la BID pour la passation des marchés"
- avoir des facilités de crédit d'un montant équivalent à 20% du prix de l'offre ;
- avoir un chiffre d'affaire annuel moyen au cours des trois dernières années équivalent à au moins une (1) fois le montant de l'offre financière HT/HD.
- Avoir exécuté au cours des cinq (05) dernières années un (1) marché similaire, d'un montant supérieur ou égal au montant de l'offre financière HT/HD.

Voir le DPAO pour les informations détaillées.

7. Les candidats intéressés peuvent consulter gratuitement le Dossier d'Appel d'Offres complet ou le retirer à titre onéreux contre paiement d'une somme non remboursable de **cent mille (100 000) FCFA valable pour l'ensemble des 3 lots** à l'adresse mentionnée ci-dessus, à partir du **vendredi 24 avril 2015**. La méthode de paiement sera en **espèces**. Le Dossier d'Appel d'offres devra être retiré au siège de l'AGETUR-TOGO mentionné ci-dessus et remis main à main.

8. Les offres devront être soumises à l'adresse ci-après:

AGETUR-TOGO  
1337, Bd Jean Paul II, Tokoin Wuiti  
Tél. : (228) 22 26 14 46 / 22 26 46 84  
Fax : (228) 22 26 46 53  
BP 80267 LOME- TOGO

9. Les offres devront être déposées au plus tard le **mardi 26 mai 2015 à 08 Heures 30 minutes TU**, et seront reçues dans la salle de réunion de l'AGETUR-TOGO. Les offres remises en retard ne seront pas acceptées. Les propositions électroniques ne sont pas acceptées.

10. Le détail de l'allotissement ainsi que les *garanties de soumissions* correspondantes par lot sont consignés dans le tableau ci-après:

Désignation des lots	Garantie de soumission
LOT 1	8 500 000
LOT 2	8 500 000
LOT 3	3 000 000

11. Les candidats resteront engagés par leur offre pendant une période de **cent vingt (120) jours** à compter de la date limite du dépôt des offres comme spécifié au point 19.1 des IC et au DPAO.

12. Les offres seront ouvertes en présence des représentants des soumissionnaires qui souhaitent assister à l'ouverture des plis le **mardi 26 mai 2015 à 09h TU** à l'adresse suivante : **Salle de réunion** de l'AGETUR-TOGO, 1337, Bd Jean Paul II, Tokoin Wuiti, Lomé (TOGO)

**La Direction Général**

# Fin heureuse du scrutin

## La campagne de sensibilisation a payé

Quand bien même le Togo n'a pas encore classé totalement le dossier de l'élection présidentielle, il peut déjà se targuer d'avoir réussi l'organisation de cette élection. Après le scrutin du 25 avril dernier, plusieurs observateurs font déjà des sorties médiatiques pour exprimer leur satisfaction. Il nous plait alors de revenir sur les actions qui ont permis de gagner ce pari.

La seule et grande arme qui est arrivée à contenir les togolais est la sensibilisation. En effet un grand travail de sensibilisation a été fait sur le plan national. Bien avant le démarrage de la campagne, on pouvait voir sur des pan-

neaux géants des affiches qui appellent la population togolaise à la non-violence. Même si les affiches sensibilisaient plus les personnes lettrées, les images des conséquences de la violence qu'elles véhiculaient parlaient directement à d'autres couches de la population. Au-delà de ces affiches, les annonces à travers les organes de presse que ce soit l'audiovisuel, la presse écrite et la presse en ligne ont aussi eu un impact positif.



Parlant du déroulement sans violence de la campagne et du scrutin, il ne faut pas perdre de vue le

grand travail de communication fait par le ministre de l'administration territoriale, Gilbert BAWARA. Il était disposé à sortir sur les médias pour situer l'opinion quand un problème naît et à rassurer de la bonne poursuite du processus électoral. La population étant alors bien informée a alors gardé son calme. Il avait aussi fait une tournée de sensibilisation sur la non-violence dans plusieurs localités pour sensibiliser lui-même les populations sur la non-violence.

Pour une fois, il faut saluer les

différents candidats pour le message de la non-violence qu'il ont passé dans leurs différents meetings. En effet, partout où ils sont passés, ils ont invité les populations à la retenue et à la non-violence. Même si on note par niveau certains incidents mineurs causés par certains militants indisciplinés, on peut tout de même féliciter les différents candidats et inviter tous les leaders politiques à poursuivre la campagne de sensibilisation au sein de leur formation politique.

La Rédaction

## La CENI proclame les résultats du vote après le passage de John Mahama et Alassane Ouattara

### Faure Gnassingbé provisoirement vainqueur

L'attente a été longue mais finalement, les résultats du scrutin du 25 avril dernier sont tombés hier. Le président de la CENI a officiellement

annoncé les résultats, le président en exercice de la CEDEAO, John Dramani Mahama et le président ivoirien

qui aussi partagé avec la délégation la même préoccupation. Finalement, la CENI s'est activée pour que les ré-



donné les résultats provisoires hier nuit. D'après la CENI, c'est le président Faure Gnassingbé qui est provisoirement le vainqueur de cette élection avec un pourcentage de 58,75%. Il est suivi du candidat du CAP 2015 avec un pourcentage de 34,93%. Les autres candidats viennent avec des pourcentages dérisoires notamment 3,08% pour ADDI, 0,99% pour le MCD et 1,06% pour le NET.

En prélude à la procla-

amation des résultats, le président en exercice de la CEDEAO, John Dramani Mahama et le président ivoirien Alassane Ouattara. Au cours de leur passage, ils ont déploré le retard de la publication des résultats. Ils ont alors demandé à la CENI de travailler pour une publication rapide des résultats. Selon eux, s'il y a des problèmes au niveau de certains chiffres, il revient aux candidats de saisir la cour constitutionnelle qui doit publier les résultats définitifs. Ils ont aussi rencontré la délégation du CAP 2015 conduite par Jean Pierre Fabre

sultats provisoires tombent plus tard la nuit. Nous reviendrons prochainement sur les détails des résultats.

La Rédaction

## Mise en place du nouveau sérum antivenimeux, Inoserp

### La CAMEG forme les professionnels de la santé

Plus de 85 professionnels de santé venus de tous les districts sanitaires du Togo, ont suivi une formation le 17 avril dernier à FOPADESC. Initiée par le gouvernement togolais à travers la Centrale d'Achat des Médicaments Essentiels et Génériques (CAMEG), cette formation est Axée sur le thème « venin envenimation et traitement ». L'ouverture des travaux a été présidée par la Directrice Générale de la CAMEG, Mme ASSIH Mamessilé en présence de M. Jean Philippe Chipaux, professeur de médecine à l'Institut de Recherche pour le Développement basé à Cotonou.

Selon M. KAWANA Kossi Gidi, représentant de l'Afrique de l'Ouest et centrale de la structure Inosan Bio Pharma, l'objectif était d'outiller les participants sur l'usage et la capacité du nouveau produit antivenimeux, INOSERP et intraveineux direct pour un soulagement immédiat, pouvant traiter les 27 serpents découverts en Afrique. « la particularité de ce nouveau sérum fait que nous tenons cette formation à l'endroit des utilisateurs qui



doivent normalement administrer le produit aux patients, et la capacité du produit d'être conservé à une température ambiante », a expliqué Mme ASSIH Mamessilé.

A la cérémonie d'ouverture, M. Pierre Tchamdja, représentant du directeur des Pharmaciens de la Médecine et des Laboratoires (PML), la CAMEG doit prendre la responsabilité de rendre disponible le produit comme l'a souhaité l'Etat togolais. D'ailleurs le gouvernement a subventionné ce nouveau produit. En effet, INOSERP ne coûte que 15000F CFA à la population au lieu de 56000F. C'est un produit fabriqué au Mexique par la Bio Pharma, une société spécialisée dans la fabrication des sérums.

**SAVOIR NEWS**

La Première Agence de Presse Privée au Togo

[www.savoirnews.net](http://www.savoirnews.net)

L'INFO en continu 24H/24

Tél (228) 90 04 19 64 / 91 45 34 50 / 99 35 29 23

E-mails : [savoir.news@yahoo.fr](mailto:savoir.news@yahoo.fr) / [info@savoirnews.net](mailto:info@savoirnews.net)



# AUBERGE DE FRANCE

BAR RESTAURANT-TRAITEUR

## RIVIERA

Avec connexion WIFI

- Chambres climatisées et ventilées
- Formation hôtelière
- Pisséria et crémierie

Agoé Cacavéli face à la réserve de la gendarmerie  
non loin de l'ancien Bar Caméléon



**Tout le confort à la hauteur de vos désirs**



**Un Parking automobile spacieux et bien sécurisé**

Cadre idéal pour vos randonnées d'affaires et de loisirs

L'Auberge de France : un bout de paradis pour votre épanouissement

Info line : 22-51-46-63/90-12-11-71/91-21-41-58/91-62-03-76/90-03-60-60

Site web : [www.aubergedefrance.gao.tg](http://www.aubergedefrance.gao.tg)

**05 BP : 88 LOME - TOGO**

***Pour vous, nous ne comptons pas le temps***